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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Bobbau führte seine 34. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Donnerstag, dem 

15.11.2018 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Bobbau, Siebenhausener Straße 9, Bürgerhaus Bobbau 

(Wasserturm) von 17:30 Uhr bis 19:10 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Dieter Ullmann  

Mitglied 

 
Gabriele Ebensing  

Oberbürgermeister 

 
Armin Schenk  

Mitglied 

 
Petra Eggebrett  

Christel-Birgitt Heinicke  

Klaus Herzog  

Marlies Langhof  

Hans Massny  

Thomas Rathmann  

Bärbel Seidig  

 

 

abwesend: 
 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Donnerstag, den 15.11.2018, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 04.10.2018 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

7    Konzept zur Konsolidierung des Haushaltes 2019 und Folgejahre als Anlage zur 

Haushaltssatzung gemäß § 100 Abs. 3 KVG LSA i.V.m. § 1 Abs. 2 Nr. 7 

KomHVO 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen 

Beschlussantrag 

233-2018  

8    Haushaltssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen für das Haushaltsjahr 2019 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen 
Beschlussantrag 

234-2018  

9    Richtlinie der Stadt Bitterfeld-Wolfen über Zuwendungen an Familien mit 

Kind(ern) im Zusammenhang mit dem Erwerb von städtischen Grundstücken 

BE:GB Finanz- und Ordungswesen 

Beschlussantrag 

216-2018  

10    Gewässerumlagesatzung 2018 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 
Beschlussantrag 

001-2018  

11    Sonstiges 

 
  

   

12    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Ullmann, eröffnet die Sitzung und begrüßt 

alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einberufung sowie 

die Beschlussfähigkeit mit 9 Ortschaftsräten fest. 

 

     

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Da keine Änderungsanträge vorliegen, erfolgt die Abstimmung zur 

Tagesordnung. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

04.10.2018 

  

 

 

 Das vorliegende Protokoll wird bestätigt. 

 

     

mehrheitlich beschlossen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 4.1 Mulderadwanderweg 

Zum Mulderadwanderweg wird das Verfahren weiter vorangetrieben und die 

entsprechenden Abstimmungen werden im Zusammenhang mit dem 

Deichbau geführt. Hierbei ist der SB Hoch-/Tiefbau einbezogen. 

 

4.2 Sperrlinien im Kreuzungsbereich B 184 

Die Markierungsarbeiten sind gegenwärtig durch den Landesbetrieb Ost in 

der Umsetzung. 

 

4.3 Regenwassersituationen in der Grenzstraße 

Redaktioneller Hinweis aus dem SB Hoch-/Tiefbau  (Zur Lösung des seit 

vielen Jahren bestehenden Problems wurden durch den SB HTB im Zuge 

der Haushaltsaufstellung 2019 Mittel beantragt. 

Nach Bestätigung des HH 2019 kann mit der Umsetzung begonnen werden. 

Im Gegensatz zu den bisherigen Überlegungen, das überschüssige 

Oberflächenwasser zu fangen und anschließend mittels einer Rohrleitung 

einer neuen Versickerungsmulde parallel zur Bahntrasse zuzuleiten, besteht 

die Absicht, das Wasser bereits im Bereich des Wegegrundstückes (Teile 

Flurstück 1087 und 760 in der Flur 2) mittels eines Rohrsickerstranges dem 

Grundwasser zuzuführen. 

Ursache dieser geänderten Überlegung sind die Aufwendungen für die 

Benutzung eines Fremdflurstückes (71/1, Flur 2), die bauliche Anlage 

(Grube) am Ende des Flurstückes 760, die notwendige Nutzung eines 

Flurstückes auf einer Gemarkung der Stadt Raguhn-Jeßnitz sowie die 

möglichen Probleme im Wurzelbereich der beiden Küstenmammutbäume.) 
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4.4 Küstenmammutbäume 

Die beiden Bäume (südlich der Grenzstraße / südlich Bahnübergang 

Anhalter Straße) sollen bei der nächsten Anpassung der Baumschutzsatzung 

mit als besonders geschützte Bäume aufgenommen werden. Die DB AG 

wird hierzu im Rahmen des Verfahrens zur Unterschutzstellung gehört. 

     

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Herr Ullmann trägt ein Bürgeranliegen von Grundstückseigentümern des 

Neuen Weg  9-14 vor. Starke Zweige und Äste hängen vom Grundstück der 

ehemaligen Schule auf die Grundstücke. Trotz mehrfachen Bemühung ist der 

Investor leider nicht erreichbar. Bei der Lösung wird um die Hilfe der 

Verwaltung gebeten. 

Der Oberbürgermeister bittet darum, ihm den Sachverhalt zur Erledigung 

schriftlich zukommen zu lassen. 

 

Herr Streich informiert, dass in die FF Bobbau drei neue Kammeraden 

eingetreten sind. Diese sind mit Einsatzuniformen ausgestattet worden, da  

Dienstuniformen momentan nicht vorhanden waren. Es wird darum gebeten, 

die Kameraden bei der Anschaffung zu unterstützen. 

Herr Schenk, sichert dies zu.  

     

 

 

 

zu 6  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Lärmschutz- Lärmaktionsplan 

Die Hinweise des Ortschaftsrates wurden zum Landkreis weitergeleitet. 

Sobald aktuelle Informationen vorliegen werden diese im Ortschaftsrat 

bekanntgegeben. 

 

Herr Ullmann erklärt, dass auf dem Friedhof Bobbau leider keine Toilette 

vorhanden ist. Aus Sicht des Ortschaftsrates wären dafür die technischen 

Möglichkeiten vorhanden. 

Es wird darum gebeten, dies zu prüfen und in die Investitionsplanung 2020 

aufzunehmen. 

 

Herr Massny informiert, dass an der Fläche „Unger de Järte“ viel Unrat 

abgelagert wurde. 

 

Herr Ullmann berichtet über den Sachverhalt bezüglich illegaler 

Ablagerungen von Unrat. Dazu ist auch der Landkreis informiert und die 

Angelegenheit wird dort bearbeitet. 

Der OB, Herr Schenk bittet darum, ihm den gesamten Vorgang zukommen 

zulassen. 

 

Bezüglich der in der Grenzstraße befindlichen Küstenmammutbäume gibt 

Herr Ullmann bekannt, dass die Beschilderung dieser Bäume über den 

Heimatverein organisiert wird.  

Die DB wurde darüber informiert, dass die Bäume in die 

Baumschutzsatzung aufgenommen werden. 

 

Frau Ebensing und Frau Eggebrett geben bekannt, dass ihnen Geräusche 
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von möglichen Detonationen aufgefallen sind. Diese jedoch nicht genau zu 

lokalisieren waren. 

 

 

Herr Schenk bedankt sich bei allen Ortschaftsräten für die gemeinsame gute 

und konstruktive Zusammenarbeit. 

     

 

zu 7  Konzept zur Konsolidierung des Haushaltes 2019 und Folgejahre als 

Anlage zur Haushaltssatzung gemäß § 100 Abs. 3 KVG LSA i.V.m. § 1 

Abs. 2 Nr. 7 KomHVO 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen  

Beschlussantrag 

233-2018 

 Auf Grund des sachlichen und inhaltlichen Zusammenhanges schlägt der 

Ortsbürgermeister vor, dass über beide Beschlussanträge gemeinsam beraten 

wird. 

Alle Ortschaftsräte sind damit einverstanden. 

Allen Ortschaftsräten liegen die aktuellen Fassungen des Haushaltes, den 

Ortsteil Bobbau betreffend, vor. 

 

Herr Hülßner stellt ausführlich das Konzept zur Konsolidierung sowie die 

Haushaltssatzung für das Jahr 2019 vor. Hierbei informiert er über den 

Gesamthaushalt. Außerdem geht er besonders auf die, den Ortsteil Bobbau 

betreffende, Kostenstellen ein. Im Investitionshaushalt wurde der Ausbau der 

Querstraße in Bobbau aufgenommen. 

 

Auf Anfrage von Herrn Massny informiert Herr Hülßner, dass die 

Hebesätze nicht geändert wurden. 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 8  Haushaltssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen für das Haushaltsjahr 

2019 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen  

Beschlussantrag 

234-2018 

 Die Vorstellung und Beratung erfolgte im TOP 7. 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 9  Richtlinie der Stadt Bitterfeld-Wolfen über Zuwendungen an Familien 

mit Kind(ern) im Zusammenhang mit dem Erwerb von städtischen 

Grundstücken 

BE:GB Finanz- und Ordungswesen  

Beschlussantrag 

216-2018 

 Herr Hülßner stellt den Antragsinhalt vor. 

Ziel ist eine Stimulierung der Einwohnerzahl im Stadtgebiet. Es handelt sich 

hierbei um eine freiwillige Aufgabe der Stadt. Grundlage ist das 

Finanzausgleichsgesetz des Landes Sachsen-Anhalt, die Kinder stehen 

hierbei im Mittelpunkt. 

Herr Ullmann hinterfragt, warum der Erwerb nicht von allen, auch privaten 

Grundstücken, unterstützt wird? 

Herr Hülßner erklärt, dass dies gegenwärtig aus finanziellen Gründen nicht 

möglich ist. Die  momentanen Kalkulationen belaufen sich auf städtische 

Grundstücke, welche auch im Stadtgebiet vorhanden sind. 

 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 2   
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zu 10  Gewässerumlagesatzung 2018 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  
Beschlussantrag 

001-2018 

 Der Ortsbürgermeister stellt den Antragsinhalt vor. 

Da keine Wortmeldungen vorliegen, erfolgt die Abstimmung. 

 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 11  Sonstiges 

  

 

 

 Herr Ullmann erinnert an den Termin zur Kranzniederlegung am 

18.11.2018, 10:00 Uhr auf dem Friedhof in Bobbau. 

 

Weiter gibt er bekannt, dass am 06.12.18 die  gemeinsame 

Jahresabschlussfeier mit dem Heimatverein durchgeführt wird. Alle 

Ortschafträte sind dazu eingeladen. 

 

Der Ortsbürgermeister berichtet, dass die Neugestaltung der Litfaßsäule 

geplant ist. Die Fertigstellung ist für die Jubiläumsfeier „650 Jahre Bobbau“  

im Jahr 2020 geplant. Erste Kontakte bezüglich der Gestaltung wurden 

bereits aufgenommen, jedoch sind dazu noch weitere Gespräche nötig. Die 

Klärung zur Finanzierung der Umgestaltung  erfolgt bis zur nächsten 

Sitzung. 

 

Ein weiterer Schwerpunkt im OT Bobbau ist der gegenwärtige Turnus der 

Straßenreinigung, dieser ist zurzeit 4-wöchig eingetaktet.  Die Reinigung 

gestaltet sich schwierig, da Fahrzeuge an den Straßen stehen. 

Das Aufstellen von entsprechenden Hinweisschildern (Straßenreinigung  

Freitag in der Zeit von 8:00-10:00 Uhr) ist jedoch nur bei einem 

wöchentlichen Reinigungsturnus möglich.  

Im Rahmen der Diskussion wird vorgeschlagen, die Bürger zu diesem 

Thema zu hören. Es wird angeregt eine Einwohnerversammlung dazu 

einzuberufen. 

 

Frau Seidig verlässt die Beratung, somit sind 8 Ortschaftsräte anwesend. 

     

 

 

 

zu 12  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Ullmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:00 Uhr und 

lässt die Nichtöffentlichkeit herstellen. 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Dieter Ullmann 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Petra Eichhorn 

Protokollantin 
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